

DE LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN, POR EL QUE COMUNICA QUE EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, FELIPE DE JESÚS CALDERÓN HINOJOSA, SE AUSENTARÁ DEL TERRITORIO NACIONAL DEL 27 DE ENERO AL 2 DE FEBRERO DE 2010, CON OBJETO DE PARTICIPAR EN LA CUADRAGÉSIMA REUNIÓN ANUAL DEL FORO ECONÓMICO MUNDIAL, POR CELEBRARSE EN DAVOS, SUIZA; Y DE REALIZAR UNA VISITA OFICIAL A JAPÓN

México, DF, a 19 de enero de 2010.

**Secretarios de la Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión
Presentes**

Por este conducto y para los efectos del artículo 88 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, me permito hacer de su conocimiento que la licenciada Betina Claudia Chávez Soriano, directora general de Coordinación Política de la Secretaría de Relaciones Exteriores, comunica que el presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Felipe de Jesús Calderón Hinojosa, se ausentará del territorio nacional del 27 de enero al 2 de febrero de 2010, con el objeto de participar en la 40 Reunión Anual del Foro Económico Mundial, a celebrarse en Davos, Suiza, del 27 al 30 de enero, y de realizar una visita oficial a Japón, del 31 de enero al 2 de febrero de 2010.

Por lo anterior y con fundamento en lo establecido por la fracción XIV del artículo 27 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, les acompaño copia del documento al que me he referido.

Sin otro particular, reciban un cordial saludo.

Atentamente
Manuel
Subsecretario

Minjares
de

Jiménez
Enlace

(rúbrica)
Legislativo

México, DF, a 18 de enero de 2010.

**Contador Público Manuel Minjares Jiménez
Subsecretario de Enlace Legislativo
Secretaría de Gobernación
Presente**

Estimado señor subsecretario

Por instrucciones de la secretaria de Relaciones Exteriores, embajadora Patricia Espinosa Cantellano, con fundamento en el artículo 16, fracciones I y III, del Reglamento Interior de esta Secretaría, y en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 88 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, solicito a usted sea el amable conducto para informar al honorable Congreso de la Unión que el presidente de la República, licenciado Felipe Calderón Hinojosa, se ausentará del territorio nacional del miércoles 27 de enero hasta el martes 2 de febrero de 2010, con el objeto de participar en la 40 Reunión Anual del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), a celebrarse en Davos, Suiza, del 27 al 30 de enero, y de realizar una visita oficial a Japón del 31 de enero al 2 de febrero.

La participación del presidente Calderón en el Foro Económico Mundial, responde a una invitación del profesor Klaus Schwab, fundador y presidente ejecutivo de dicho foro. Se trata de un espacio privilegiado de diálogo sobre temas de alcance global y tiene como propósito contribuir a mejorar la colaboración a nivel internacional en temas de coyuntura, sobre todo de carácter económico.

Entre los invitados se incluye a los líderes de las economías más importantes del mundo, así como a propietarios y directivos de las empresas más destacadas a nivel internacional, reconocidos líderes de opinión, intelectuales, líderes de organizaciones de la sociedad civil y medios de comunicación. A la fecha se tiene confirmada la participación de alrededor de 40 jefes de Estado y de gobierno, o de ambos.

Los temas centrales que el WEF ha seleccionado para este año responden a las preocupaciones más relevantes en el actual escenario internacional, lo que conlleva, entre otras labores propuestas para el foro, un análisis de la coyuntura existente, con sesiones específicas dedicadas a abordar temas como el fortalecimiento de las economías; la mitigación de los riesgos globales; el esfuerzo a favor de la sustentabilidad y la seguridad en el mundo; la creación de un marco de valores comunes y la construcción de instituciones multilaterales y regionales efectivas.

La participación del presidente Calderón en el Foro Económico Mundial tiene como objetivos básicos:

Contribuir a las discusiones sobre la construcción de una nueva arquitectura internacional.

Posicionar a México como un destino seguro para invertir y como mercado de oportunidad en un año de repunte económico.

Difundir entre los líderes económicos y empresariales globales el inicio de la recuperación económica de nuestro país.

Promover la construcción de consensos en materia de cambio climático frente a la celebración de la decimosexta Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP 16) en México.

Para alcanzar estos objetivos el presidente Felipe Calderón Hinojosa participará en diversas sesiones de trabajo a las que ha convocado el WEF, en otras actividades paralelas, así como en encuentros bilaterales con otros jefes de Estado y de gobierno o de ambos, empresarios, académicos y con expertos en cambio climático.

El programa de trabajo del primer día del presidente Felipe Calderón incluye una sesión plenaria sobre la "Redefinición de la gobernanza global", en la que también participarán el presidente de la República de Corea, el presidente de España, el emir de Qatar y el presidente de Sudáfrica, así como el presidente y fundador del WEF. Esa noche participará en una cena latinoamericana, que tendrá como tema "América Latina: Enfrentando el desafío democrático", en la que está contemplada la participación de varios presidentes y directivos de organismos de esa región.

Los trabajos del segundo día contemplan la participación del presidente Felipe Calderón en un desayuno con otros líderes mundiales y el secretario general de las Naciones Unidas, en el que se intercambiará información sobre los preparativos y la estrategia de negociación que seguirá el gobierno de México como país anfitrión de la próxima Conferencia de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (16 COP) que tendrá lugar en nuestro país. Adicionalmente, el presidente Calderón participará en dos sesiones temáticas vinculadas con este tema.

Es día por la noche, el mandatario mexicano asistirá a la cena "Davos 2010 Anticorrupción", organizada por la organización Iniciativa para la Alianza contra la Corrupción (Partnering Against Corruption Initiative), en la que el presidente Felipe Calderón fungirá como orador principal.

El tercer día de trabajo el presidente Calderón tiene contemplado un desayuno con los presidentes de algunas de las empresas transnacionales más importantes del mundo, muchas de ellas con operaciones relevantes en nuestro país, en el que se reiterará el mensaje de que México es un destino seguro y confiable para invertir; se compartirá información, sobre los esfuerzos emprendidos para fortalecer nuestro desarrollo económico, apuntalar nuestra competitividad y generar nuevos empleos, entre otros.

Además de las actividades antes mencionadas, el presidente Calderón sostendrá encuentros bilaterales con diversos jefes de Estado y gobierno, con el objeto de estimular el diálogo político y la concertación de posiciones en temas de interés bilateral, birregional y multilateral. En todo momento se buscará presentar los principales elementos y ventajas comparativas que hacen de México una economía emergente líder, con un peso específico que le permite participar en la solución de los problemas de la agenda internacional.

Cabe destacar que ProMéxico aprovechará nuestra presencia en el WEF para promover las oportunidades de comercio e inversión que ofrece nuestro país.

Al término de su participación en el Foro Económico Mundial, el presidente Felipe Calderón partirá hacia Japón, con el propósito de efectuar una visita oficial en respuesta a la invitación que le extendiera el primer ministro de dicha nación, señor Yukio Hatoyama. Esta visita responde a la decisión de ambos gobiernos de iniciar una nueva etapa de su asociación estratégica para darle un mayor alcance.

Los vínculos con Japón revisten gran importancia para México debido al establecimiento, en el año 2003, de una asociación estratégica que ha permitido intensificar el diálogo político y ha dinamizado los intercambios en los ámbitos político, económico, cultural y de cooperación. Asimismo, ha favorecido la identificación de intereses comunes en diversos temas de la agenda global, como el combate contra el cambio climático, la recuperación económica y financiera internacional, el desarme, la no proliferación y la seguridad humana, dada su mutua participación en foros como el G 20 y el diálogo ampliado con el G 8, el Foro de cooperación Económica Asia-Pacífico y el Consejo de Seguridad de la ONU. Con regularidad, México y Japón llevan acabo consultas políticas sobre temas bilaterales y multilaterales de interés mutuo.

Las relaciones entre México y Japón también se han fortalecido como consecuencia de la vasta red de instrumentos jurídicos de los que ambos países son parte, así como por su variado programa de cooperación educativa, cultural, científica y técnica, y por la colaboración mutua para impulsar proyectos de desarrollo en América Latina y el Caribe.

Por otro lado, el Acuerdo de Asociación Económica México-Japón, en vigor desde el 1 de abril de 2005, ha consolidado a nuestro país como el principal socio comercial de Japón en América Latina y a Japón como nuestro tercer socio comercial a nivel mundial, así como el mayor inversionista en México de la región Asia-Pacífico. Las 350 empresas japonesas establecidas en el país generan 200 mil empleos directos.

La visita también se enmarca en las celebraciones del 400 aniversario del primer contacto amistoso entre los pueblos mexicano y japonés. El presidente Felipe Calderón Hinojosa y el príncipe heredero de Japón presiden, de manera honoraria, las celebraciones de esta importante efeméride en el calendario de la relación entre los dos países.

Los objetivos centrales de la visita oficial pueden resumirse de la siguiente manera:

Intensificar el diálogo político de alto nivel.

Reforzar la asociación estratégica establecida en 2003 para darle una dimensión a largo plazo.

Promover medidas que favorezcan la ampliación de los flujos de comercio e inversión, al amparo del Acuerdo de Asociación Económica México-Japón.

Fomentar medidas que permitan ampliar los intercambios educativos, culturales, científicos y técnicos entre ambos países.

Presentar ante diversos sectores de Japón una imagen equilibrada sobre la realidad Política, económica y social de nuestro país.

Consolidar las posiciones coincidentes que ambos países mantienen en diversos temas de interés mutuo, como cambio climático (México será sede en 2010 de la COP-16), reforma de las Naciones Unidas y cooperación en el Consejo de Seguridad de la ONU (actualmente, México y Japón son miembros no permanentes).

Posicionar a México como un interlocutor privilegiado en la relación América Latina y Asia del este.

Para alcanzar dichos objetivos, el presidente Felipe Calderón se entrevistará y sostendrá encuentros de trabajo con los principales actores de la vida política de Japón, encabezados por el jefe de Estado, su majestad el emperador Akihito, y el jefe de gobierno, primer ministro Yukio Hatoyama. Asimismo, se reunirá con los presidentes de ambas Cámaras de la Dieta japonesa.

Dentro de la agenda de actividades económicas del presidente Calderón destacan las entrevistas con importantes empresarios japoneses cuyas compañías tienen presencia en México, con quienes compartirá las características generales de la política económica mexicana, subrayará el interés de México por atraer mayores inversiones japonesas a nuestro país y promoverá a México como destino seguro y confiable para la inversión japonesa.

De particular trascendencia resulta la presencia del presidente de la República en el seminario de promoción de negocios organizado por el COMCE y Keidanren, denominado "28 Reunión Plenaria del Comité Bilateral de Hombres de Negocios México-Japón", el cual contará con la presencia de altos funcionarios de ambos gobiernos y en el que participarán importantes representantes tanto del sector empresarial japonés como del mexicano.

Finalmente, el presidente Felipe Calderón hará una presentación ante el Club Nacional de Prensa sobre la situación contemporánea de México y, en una importante institución académica, dictará una conferencia sobre la visión mexicana en materia de cambio climático. Además asistirá, junto con el príncipe heredero Naruhito, a la exposición intitulada "Testimonios de 400 años de relación bilateral".

El conjunto de estas actividades permitirán promover y reforzar los vínculos políticos, económicos, comerciales y de cooperación con el Japón, al tiempo que reflejarán el interés de México por atraer mayores inversiones, contribuir al crecimiento económico, generar empleos y mejorar las condiciones de vida de los mexicanos.

Por los motivos expuestos y en los términos del propio artículo 88 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, una vez concluido el viaje del presidente de la República se enviará, por los canales correspondientes, un informe al honorable Congreso de la Unión sobre los resultados de las actividades y las gestiones realizadas durante la participación en el 40 WEF y de la visita oficial a Japón.

Sin otro particular, aprovecho la oportunidad para reiterar a usted la seguridad de mi estima consideración.

Atentamente

Betina
Directora

Claudia

Chávez

Soriano

(rúbrica)
General